

**PROCÈS-VERBAL D'UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES
DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE
LES JEUNES DÉCOUVREURS, TENUE À BOUCHERVILLE,
LE MARDI 29 octobre 2019 À 18H30**

Présences

Diane Robichaud
Marianne Dion-Labrie
Carole Leroux
Nicole Martel
Cindy Leclerc
Sandra Thibeault
Magalie Dumas
Louise Gagné
Geneviève Richard
Alexandra Demers
Sarah Labrecque
Anne-Marie Feletig
Julie Véronneau, directrice adjointe
Danielle Bilodeau, directrice

Substituts

Marie-Pierre Côté-Portelance
Christian Lamy

Absence

Nancy Mc Duff

Invités

Marianne Pilon, stagiaire
Pascale Robichaud, orthopédagogue
Carole Cournoyer, enseignante

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat 1)

Tous les membres ayant été convoqués, le quorum est constaté et l'assemblée est déclarée régulièrement constituée.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour (adoption 1)

CÉ -19-20-16

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Alexandra Demers,

IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, l'ordre du jour.

3. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 24 septembre 2019 (adoption 5)

3.1 Sécurité aux abords de l'école

- Madame Véronneau mentionne qu'elle est allée se positionner dans la rue de bon matin avec un dossard fluorescent afin de faire respecter la zone d'interdiction de stationner, elle est retournée une autre journée avec 3 cônes qu'elle a positionnés dans la rue afin de tenter d'empêcher les gens de se stationner à cet endroit.
- M. Longpré, la policière communautaire, le directeur du transport et le comité de consultation de sécurité de la ville ont été contactés, car

une réunion devait avoir lieu et notre école était sur leur liste, une lettre a été écrite et remise à M. Longpré afin que les points inquiétants soient soulevés lors de la réunion. Un courriel a également été envoyé à M. Longpré au nom du conseil d'établissement.

- Le point de la sécurité aux alentours de l'école sera statutaire tout au courant de l'année afin d'essayer de trouver des solutions.

3.2 Correspondance campagne de financement

- En réponse aux questionnements de certains parents concernant nos choix de campagnes de financement, la lettre mentionnée lors de la dernière séance du CÉ leur a bien été envoyée, mais nous n'avons eu aucun retour des personnes concernées.

CÉ -19-20-17

SUR PROPOSITION dûment faite par Magalie Dumas, appuyée par Marianne Dion-Labrie,

IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité le procès-verbal du 24 septembre 2019.

4. Parole au public (information 15)

Aucun membre du public n'était présent lors de la séance.

5. Projet éducatif (Plan d'action) (information 15)

- Pascale Robichaud orthopédagogue et Sandra Cournoyer enseignante de 1^{ère} année sont venues nous présenter le plan d'action du projet éducatif, tous les moyens sélectionnés ont été présentés et votés par les membres de l'équipe-école. Ce projet vient mettre une ligne directrice au projet éducatif sans s'y limiter, le tout dans le respect de la personnalité et des façons de procéder de chacun des enseignants. Le but est que l'enfant soit évalué sur la tâche directement et non pas sur l'organisation de celle-ci.

- M. Lamy se questionne, au bénéfice de tous les nouveaux membres du CÉ, sur le fonctionnement du plan éducatif, à qui est-il présenté, qui l'approuve, à quel endroit est-il déposé ? Madame Bilodeau fait un bref résumé des procédures de mise sur pied du plan éducatif, des présentations faites de ce dernier l'an dernier au CÉ et à la commission scolaire, des échéanciers ayant dû être respectés dans son élaboration, etc.

6. OPP (approbation, 10)

6.1 Dates de réunion

- Laetitia Olivieri, responsable de l'OPP, doit nous revenir avec les dates de réunions prévues. Une rencontre avait été prévue pour le 4 décembre, mais cela ne sera pas possible, étant donné que notre école tiendra la conférence de Stéphanie Deslauriers à cette date.

6.2 Activités de rassemblement

- Une soirée aura lieu le 21 novembre prochain ; les enfants pourront s'adonner à des chorégraphies Just Dance et il y aura également un coin de relaxation prévu pour que tous puissent socialiser. Un concours de costumes pour les parents devrait également être à l'ordre du jour et ce sont les enfants qui voteront pour le meilleur costume. Un pot de contributions volontaires sera déposé à l'entrée comme lors de la soirée cinéma de l'an dernier et il y aura une vente de Barbe à papa, de bouchées cuisinées par les membres de l'OPP ainsi que de jus et bouteilles d'eau.

SUR PROPOSITION dûment faite par Anne-Marie Feletig, appuyée par Sandra Thibeault,

CÉ -19-20-18

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, les détails de cette soirée par courriel, lors de la réception de la proposition de madame Olivieri.

7. Activités parascolaires : J'monte à bord 6e année (approbation, 5)

Madame Leroux présente le programme j'monte à bord, qui a pour but d'initier les enfants au fonctionnement des autobus de la ville ; comment monter à bord, comment présenter son billet, comment se comporter à bord, les enfants montent ensuite à bord d'un autobus et font un petit tour de la ville de Boucherville. Un passeport sera offert gratuitement aux 3 classes de 6^e année afin qu'ils puissent aller se promener en autobus et s'y familiariser pendant un an.

SUR PROPOSITION dûment faite par Sandra Thibeault, appuyée par Magalie Dumas,

CÉ -19-20-19

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, par courriel, la tenue de cette activité.

8. Virée culturelle (2 groupes de 5e) le 22 octobre et un groupe en mai (approbation,5)

Une offre a été faite par la bibliothèque municipale ainsi que par le Café centre d'Arts afin que 2 groupes de 5^e année puissent vivre une virée culturelle à Boucherville le 22 octobre, le 3^e groupe ira faire la visite en mai prochain. Lors de cette journée entière, les élèves visiteront la galerie du Café centre d'art, assisteront à un atelier d'art et performance d'un conteur professionnel, visiteront la bibliothèque, auront droit à des prêts de livres et à un atelier de collage inspiré des enluminures.

SUR PROPOSITION dûment faite par Alexandra Demers, appuyée par Geneviève Richard,

CÉ -19-20-20

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, par courriel, la tenue de cette activité.

9. Campagne de financement (approbation,5)

SUR PROPOSITION dûment faite par Louise Gagné, appuyée par Cindy Leclerc,

CÉ -19-20-21

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la campagne BôSapin et FündScript

- La campagne chocolat et pain vient de se terminer, les commandes seront reçues le 26 novembre prochain ; des bénévoles sont recherchés afin d'aider à la distribution

- Madame Dumas a téléphoné à BoSapin, mais n'a pas obtenu de réponse, elle se charge de tenter de les contacter à nouveau sous peu. À son souvenir, le fonctionnement est très facile et les commandes sont livrées directement chez les gens.

- Bûches de Noël avec pâtisserie Michaud à vérifier, nous sommes trop tard pour cette année, mais madame Dion-Labrie va tenter de voir s'il y aurait une autre pâtisserie qui offrirait ce service. Elle va contacter "Martin dessert", afin de s'informer.

- Madame Dion-Labrie s'occupera également de contacter FündScript afin de voir le fonctionnement et essayer de l'intégrer à la campagne des Fêtes, plusieurs cartes cadeaux sont offertes, c'est un moment idéal afin de l'intégrer à une campagne

- L'idée d'une activité de vente de bouchées apportée par madame Dumas, car cela avait bien fonctionné l'année dernière, on avait

amassé 1000\$ qui avait servi à différents endroits dans l'école. Les grands qui vendaient avaient beaucoup de plaisir et les petits qui achetaient étaient super excités de faire leurs achats eux-mêmes.

- Vêtements à l'effigie de l'école, madame Richard et madame Dumas s'informeront à ce sujet afin de voir si on va de l'avant avec cette campagne, peut-être au printemps, en prévision de la rentrée scolaire 2020-2021
- Madame Bilodeau va vérifier avec Perfection pour des recettes en pot, car cette campagne avait bien fonctionné l'année dernière, mais la compagnie choisie avait été problématique à plusieurs niveaux.

10. Collecte de sang par le 3e cycle (approbation 5)

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Nicole Martel,

CÉ -19-20-22

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, de reconduire une collecte de sang cette année. Cela avait été un franc succès l'an dernier et il serait intéressant de répéter l'expérience en mai prochain. Le travail de préparation fait auprès des élèves est très intéressant et les élèves sont vraiment conscientisés à l'importance de donner du sang et au fonctionnement de toute cette organisation.

11. Album de finissants 6e année (approbation 5)

Un sondage est en cours auprès des parents des enfants de 6^e année à savoir s'ils sont intéressés à recevoir un album de finissants, le choix a été arrêté sur Yan Image, étant donné la qualité et le travail incroyable qu'ils effectuent chaque année dans le cadre des photos scolaires.

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Marianne Dion-Labrie,

CÉ -19-20-23

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, l'idée d'offrir la possibilité l'achat d'un album de finissants aux élèves de 6^e année.

12. Fête des finissants, modification d'horaire fin juin (approbation 5)

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Magalie Dumas,

CÉ -19-20-24

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, que les enfants de 6^e année aient l'opportunité de quitter plus tôt en avant-midi lors de la dernière journée en juin, afin qu'ils puissent participer à une fête de finissants à partir de l'heure du dîner.

13. Conférence de Stéphanie Deslauriers « Parent imparfait » le 4 décembre (approbation 5)

SUR PROPOSITION dûment faite par Sandra Thibeault, appuyée par Geneviève Richard,

CÉ -19-20-25

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, d'accueillir la conférencière Stéphanie Deslauriers le 4 décembre prochain pour la conférence « Parent Imparfait », dans le gymnase de notre école. L'inscription est obligatoire et un lien Doodle, Eventbrite ou autre sera envoyé afin que les gens intéressés puissent y confirmer leur présence.

14. Sortie gratuite (approbation 5)

SUR PROPOSITION dûment faite par Nicole Martel, appuyée par Louise Gagné,

CÉ -19-20-26

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la sortie gratuite pour les 3 classes de 2^e année à la présentation du ballet Casse-Noisette présentée par le ballet du Haut-Richelieu, le 12 décembre prochain, rendue possible grâce aux efforts déployés par madame Richard afin de trouver le financement nécessaire afin que les enfants puissent assister à cette belle présentation.

15. Cour d'école (suivi 5)

- La première rencontre afin de présenter officiellement ce beau projet a eu lieu le 16 octobre dernier, 16 parents se sont présentés et quelques personnes sont intéressées à faire du bénévolat dans le cadre du projet, des plans ont été faits et seront rendus visibles et une autre tentative sera faite afin d'essayer d'obtenir plus de bénévoles. Un envoi par courriel sera effectué auprès du CÉ afin d'approuver le mandat du comité de financement cour d'école. Les plans seront affichés sur le tableau d'honneur en face du service de garde et un hyperlien pourrait être envoyé aux parents dans l'Alizé ou par courriel. Une communication sera envoyée aux parents avec un résumé du projet en PowerPoint, fait par madame Dumas. Des efforts seront mis afin de dénicher des gens influents à Boucherville qui pourraient nous aider.

- Avec tous les changements à venir dans les commissions scolaires suite au dépôt du projet de loi 40 par le ministre de l'Éducation, personne ne sait exactement ce qui va se passer au niveau de l'octroi d'approbations de projets et de financements, pour le moment, nous continuons donc sur notre lancée.

16. Communication dans l'Alizé (information 5)

- Madame Leclerc va écrire un petit mot afin de mentionner aux parents que la FCPQ offre gratuitement, à tous les parents, des webinaires sur des sujets fort intéressants, les lundis à 19h30.

17. Service de garde (information 5)

- Les sorties au Théâtre de la Dame de Cœur ainsi qu'à Arbraska à Rawdon ont eu lieu la semaine dernière, tout s'est bien déroulé et les enfants ont beaucoup apprécié. Les prochaines sorties à venir sont : Acrosport Barani, Récré-O-Fun et Sportiracage, pour le plus grand plaisir de tous.

18. Vie à l'école (information 5)

- préscolaire : L'Halloween est dans 2 jours et tout le monde a bien hâte, les enfants ont assisté à un spectacle de marionnettes la semaine dernière « costume décor », ils ont beaucoup apprécié.

- 1^{er} cycle : préparation pour l'Halloween, chaque classe a une tête à préparer, on vit la démocratie en classe : qui vote pour quoi, c'est très plaisant. Les entrevues de lecture s'en viennent, les bulletins aussi, le zoo de Granby est venu faire une présentation sur les chauves-souris, les enfants ont adoré et l'auteur Michael Escoffier vient sous peu, les enfants ont vraiment hâte et ont fait connaissance avec ses livres.

- 2^e cycle : même chose qu'au 1^{er} cycle

- 3^e cycle : l'activité J'monte à bord est en préparation, tout le monde est en pleine planification pour l'Halloween, il y a une kermesse en préparation avec les élèves, les enfants sont en charge de plusieurs activités, entre autres auprès des plus jeunes, visite des têtes décorées dans chaque classe

- Un retour est fait sur l'activité cross-country : un petit rappel est fait comme quoi le but est de participer et non pas de gagner, tout le monde a trouvé que c'était une bonne idée que tous les enfants aient eu un ruban de participation contrairement aux années passées, le but étant de promouvoir l'activité physique, la participation et le

dépassement de soi. Les nouveaux enseignants d'éducation physique ont fait un parcours plus long cette année pour les petits de maternelle et la question est soulevée à savoir pourquoi. Plusieurs petits de maternelles ont trouvé ça ardu. Les nouveaux enseignants se sont approprié l'activité et ont voulu chronométrer les 10 meilleurs temps par niveau, du peaufinage est à faire pour que le tout se passe mieux l'année prochaine, ils ont compris que c'était une activité importante pour notre école et très rassembleuse dans la cour, beaucoup de parents et de grands-parents sont présents chaque année, ce que les enseignants n'avaient pas envisagé.

19. Comité de parents (information 5)

- Beaucoup d'action au niveau du comité de parents avec l'incertitude qui plane en lien avec le nouveau projet de loi 40 du ministre de l'Éducation, déjà 2 réunions de passées, un gros questionnaire de 140 questions a dû être complété par les membres. Madame Leclerc glisse un mot sur les webinaires offerts gratuitement par la FCPQ aux parents, et ce, tous les lundis à 19h30.

20. Correspondance (information 5)

Aucune correspondance n'a été reçue.

21. Divers

- Madame Leclerc fait une mention spéciale à madame Bilodeau après qu'elle eut été témoin d'une intervention attendrissante envers elle et un petit garçon de maternelle en larmes, un matin dans la cour d'école, après que la cloche ait sonné et que tout le monde soit entré. Notre directrice s'est dirigée vers le garçon et sa mère, l'a réconforté et l'a pris dans ses bras afin de l'emmener à l'intérieur avec elle, donnant ainsi un bel exemple d'empathie et de savoir-faire tout en douceur.

22. Levée de l'assemblée (approbation 2)

CÉ -19-20-27

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Marianne Dion-Labrie,

IL EST RÉSOLU de clore, à l'unanimité, la séance du CÉ du 29 octobre 20h44.

Marianne Dion-Labrie
Présidente du
Conseil d'établissement

Danielle Bilodeau
Directrice